

## COMUNICADO DE PRENSA COMANDO DE RICARDO LAGOS

26.07.1999

Lagos propone crear un Consejo de Diálogo Social

### **LA POBREZA SE DERROTA COLECTIVAMENTE**

*\*Trabajadores demandan un programa de gobierno con mayor énfasis social. Además coinciden en formar un frente amplio para que el candidato de la Concertación se imponga en las elecciones de diciembre.*

La constitución de un gran Frente Nacional de Trabajadores por Lagos fue una de las conclusiones más importantes que se anunció luego de una reunión entre el candidato presidencial de la Concertación, Ricardo Lagos, y cerca de medio centenar de dirigentes sindicales, muchos de los cuales pertenecen a la Central Unitaria de Trabajadores, CUT.

En la reunión, desarrollada este mediodía en la sede de la Concertación, Lagos aseguró que los dirigentes sindicales "están conscientes de la magnitud del triunfo que hay que obtener para lograr los cambios que tenemos que realizar en el país".

Al mismo tiempo, Arturo Martínez, uno de los dirigentes más críticos de la política laboral de la Concertación, entregó su pleno respaldo a Lagos confiado en que se puedan materializar durante su gobierno muchas de las demandas pendientes por largos años. "Tenemos mucha fe y mucha esperanza en que el candidato Ricardo Lagos pueda darle un sentido más social al programa de la Concertación. Hasta aquí hemos visto una dimensión mucho más económica del programa, pero pensamos que Lagos va a encarnar el tema social y cultural que le falta y por eso lo respaldamos y nos jugamos por su candidatura", expresó Martínez.

Por su parte, el abanderado de la Concertación explicó que durante la reunión se plantearon tres cosas fundamentales: la necesidad de tener un movimiento sindical fuerte y poderoso, "ya que los trabajadores deben tener organización para defender sus puntos de vista, negociar colectivamente y lograr un seguro de desempleo cuando hay época de crisis para enfrentar la cesantía".

Además propuso la creación de un "Consejo de Diálogo Social, como un ente autónomo integrado por distintas organizaciones para debatir políticas sociales antes que éstas sean enviadas al parlamento, y así se transforme en una instancia donde este movimiento sindical fuerte dialogue con otros actores sociales".

En tercer lugar, Lagos planteó constituir un fondo que con recursos públicos apoye la capacitación sindical y de los actores sociales. Dijo que "la pobreza la vamos a derrotar a partir de lo que hagamos colectivamente. No hay caminos individuales, no solidarios para derrotar la pobreza".

Mientras tanto, Arturo Martínez manifestó su preocupación por "la tremenda desprotección social en que hoy viven los trabajadores". Puso como ejemplo el caso de los temporeros, las contrataciones de plazo fijo, eventuales, de honorarios y de domicilio, que son nuevas formas de organización del trabajo. El dirigente dijo al respecto, que "la aspiración de los trabajadores es que el programa de gobierno de la Concertación incorpore estos temas para que sean motivo de iniciativas legales que se discutan próximamente en el Congreso".

Aclaró que la movilización convocada para el 10 de agosto consiste en una marcha que culmina en una concentración por causas legítimas que todos respaldan, e insistió que no se ha hecho un llamado a paro o protesta.

En otro tema, Ricardo Lagos fue consultado por las declaraciones del candidato de la derecha, Joaquín Lavín, quien ayer pidió perdón por las violaciones a los derechos humanos cometidas durante el gobierno militar. El líder concertacionista se limitó a decir que "me parece muy bien que la gente que se siente involucrada pida perdón".

**Oficina de Prensa  
Comando de Ricardo Lagos**

PARA FORTALECER EL SENTIDO DE PAIS:

## **Lagos propone crear un Consejo de Diálogo Social**

**En una reunión con dirigentes sindicales de CUT, el candidato presidencial de la Concertación explicó que este Consejo buscará promover el respeto, la confianza y colaboración entre empresarios y trabajadores.**

Luego de reunirse a los dirigentes sindicales de la *Central Unitaria* de Trabajadores (CUT), el candidato presidencial de la Concertación, Ricardo Lagos, propuso la creación de un Consejo de Diálogo Social para facilitar y promover el diálogo nacional.

Esta instancia, autónoma del Gobierno, permitirá tener una mirada común, fortalecerá el sentido país, evaluará su marcha y el avance de las prioridades sociales. La idea es que, a través de este Consejo, se impulse el respeto, la confianza y la colaboración entre los actores del desarrollo, entre el sector público y privado, entre empresarios y trabajadores.

Los temas principales que deberá tratar este organismo son todos los relacionados con el empleo, como el crecimiento en la cantidad y calidad de los puestos de trabajo, el incremento en la capacitación, productividad y remuneraciones o la relación entre el trabajo y el fortalecimiento de la familia. Su opinión deberá ser consultada en aquellas materias priorizadas por los actores del diálogo social.

Asimismo, planteó la creación de un fondo que permita fortalecer la información, capacidad y organización de los actores sociales, ya que sólo de esta manera la participación del ciudadano es posible.